

# “En primer trimestre de 2021 se define licencia de Quebradona”

**AMBIENTE.** EN LO CORRIDO DEL AÑO HAN LLEGADO 28 SOLICITUDES DE LICENCIAS AMBIENTALES A LA ANLA. SU DIRECTOR, RODRIGO SUÁREZ, HABLÓ SOBRE LOS PROYECTOS CLAVE Y LOS PILOTOS DE FRACKING

BOGOTÁ

A dos años de Gobierno, el director de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla), Rodrigo Suárez Castaño, hizo un balance sobre la transformación de la entidad; su inversión para agilizar procesos, y los nuevos retos que enfrentan para el licenciamiento de las obras de infraestructura, minería e hidrocarburos.

En entrevista con LR, el funcionario habló sobre los nuevos procesos de la Anla, las energías renovables, y cómo ve algunos proyectos del país. Entre ellos los pilotos de fracking y el licenciamiento de la mina Quebradona.

¿Cuál ha sido la transformación de la entidad en estos dos años?

Lo que quisimos fue generar un nuevo modelo de licenciamiento, siguiendo las técnicas internacionales y lo que dice la academia, pero obviamente llevándolo a la práctica. Nuestro nuevo modelo de licenciamiento lo que hace es priorizar los impactos en los sectores, subsectores y regiones. Eso lo aplicamos en la entidad y hoy ya tenemos un nuevo modelo que se refleja en nuestras estrategias de evaluación y seguimiento, y, sin duda alguna, tiene aspectos relacionados con mejorar la objetividad, rigurosidad técnica y transparencia.

Un tema clave de este Gobierno son las energías renovables, ¿qué se ha trabajado en este frente y cuántos proyectos se han licenciado?

Los que son en renovables tiene que ver, uno, con proyectos solares y el otro con proyectos eólicos, y otro que no ha tenido la misma velocidad, pero que sí hemos trabajado con el Ministerio de Minas y Energía, es el que tiene que ver con energía geotérmica (...) Ahí hemos sido muy cuidadosos y hemos generado



Rodrigo Suárez, director de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, dijo que la entidad invierte \$10.000 millones al año en tecnología.

otras gestiones del conocimiento, que, por el otro lado, nos ha permitido entender mucho mejor cómo son las dinámicas de las regiones, principalmente Cesar y La Guajira, donde se han aprobado los proyectos.

Para precisar, ¿cuánto ha invertido la entidad en tecnología?

Nosotros en términos generales tenemos una inversión en cerca de 10% en términos de tecnología. Nosotros estamos hablando de \$10.000 millones al año, más o menos. En equipamiento, y software especializado en modelación del aire, del ruido de las aguas superficiales.

¿Con el covid se ha frenado el licenciamiento ambiental de los proyectos?

Nos tomó un tiempo mientras comprábamos nube, mientras mejoramos la capacidad de los sistemas (...) Cuando usted

me lo plantea, si hemos tenido algunos retrasos, pero hemos venido dando unas soluciones oportunas.

¿Cuántas solicitudes de licenciamiento hay hoy en infraestructura, minería, e hidrocarburos?

Digamos que, de lo que hemos resuelto en este año, son 28 solicitudes como tal.

Hablando de los proyectos, ¿cómo va el licenciamiento de la mina de Quebradona en Jericó?

Nosotros ya recibimos el Estudio de Impacto Ambiental (EIA), hicimos la verificación de documentos y emitimos el auto de inicio. Hicimos una primera visita de evaluación y habíamos considerado hacer una segunda visita de evaluación, pero fue ahí justo cuando ocurrió en marzo todo el tema de la emergencia sanitaria.



Fernando Jaramillo  
Vocero de la Veeduría de Jericó

“Estamos atentos a las discusiones que se dan en el marco de este proceso. Se han creado mesas técnicas, pero aún no son muy claros cuáles son los impactos reales que generaría la mina”.

28

**SOLICITUDES DE LICENCIAMIENTO AMBIENTAL HAN LLEGADO A LA ANLA EN ESTE AÑO, SEGÚN EL DIRECTOR.**

Siganos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con la entrevista completa del director de la Anla.



Escanee para escuchar la entrevista con el director de la Anla, Rodrigo Suárez

Una vez hagamos esa visita, en el término de un mes estaríamos teniendo la reunión de inspección, y dos meses tiene la empresa para pronunciarse respecto a la decisión de la autoridad. Sin embargo, en este proceso tendremos la solicitud de audiencia pública ambiental.

Si bien todavía no se pueden establecer tiempos ¿se podría decir que en este segundo semestre se decide si se otorga o no esta licencia ambiental?

Yo creo que como están los tiempos y viendo los resultados del confinamiento, yo pensaría que no, no alcanza, no creo que alcancemos para diciembre por la audiencia pública.

¿Y para el primer trimestre del próximo año?

Yo sí creo, para el próximo trimestre ya estaría.

Sobre las licencias de los pilotos de fracking, ¿cómo será el proceso?

Internamente nos hemos estado preparando en la coordinación de hidrocarburos para tener profesionales expertos en los temas que la Comisión de Expertos mencionó: biodiversidad, sísmica, agua, aguas subterráneas y emisiones de gas efecto invernadero.

¿Cuándo se estarían radicando esos estudios de impacto ambiental?

Es posible que en el primer trimestre del año siguiente nos estén radicando los primeros estudios de impacto ambiental, más o menos seis meses se demoran haciendo esos estudios.



Colprensa

La Vicepresidenta Ramírez dijo que la intención es tener un millón de empresarias locales.

## Emprendimientos de mujeres colombianas serán apoyados por Estados Unidos

BOGOTÁ

Colombia quiere posicionarse como un país líder en la búsqueda de la equidad de género. Por eso, mediante una iniciativa promovida por la vicepresidenta de la República, Marta Lucia Ramírez y apoyada por la Corporación Financiera de Desarrollo de Estados Unidos, se quiere apoyar los emprendimientos de mujeres colombianas mediante el Patrimonio Autónomo.

Durante el evento de las Américas DFC-Concordia, la Vicepresidenta se reunió con el director ejecutivo de la Corporación Financiera, quien le manifestó públicamente el interés que tiene en apoyar los diferentes proyectos productivos impulsados por mujeres locales.

El Patrimonio Autónomo es una de las apuestas más importantes del Gobierno Nacional, y con él se busca que las empresas y proyectos productivos de las colombianas cuenten con apoyo monetario y técnico, el cual estará bajo la administración de una fiduciaria.

El objetivo es lograr apoyar a 350.000 mujeres emprendedoras otorgando créditos para negocios a través de capital, capacitación y asistencia para la rentabilidad de las empresas al igual que instrucción para la toma de decisiones basadas en datos.

La prioridad de este proyecto estará enfocada en las mujeres afectadas por las diferentes escalas del conflicto, líderes de derechos humanos, mujeres reincorporadas y víctimas de agresión sexual.

En este sentido, Ramírez profundizó en el trabajo que está haciendo Colombia por una sociedad más equitativa. “Nuestro objetivo es impulsar el empleo y el espíritu empresarial para lograr un millón de mujeres empresarias, pues sabemos que el empoderamiento económico de las mujeres impulsará la recuperación de la economía”, dijo.

### UNILEVER ANDINA COLOMBIA LTDA

Que el día 9 de julio de 2020 en la ciudad de Cali, falleció el señor Luis Eduardo Romero Clavijo, quien era pensionado de la Compañía.

El presente aviso se publica de conformidad con el artículo 212 del Código Sustantivo de Trabajo. Quienes se consideren con derecho a reclamar la liquidación de prestaciones sociales deben hacerlo valer ante el Departamento de Recursos Humanos de Unilever Colombia situado en nuestras instalaciones, en la Carrera 5 No. 52-310 Barrio Salomía en Cali o al correo electrónico: alejandra.arrieta@unilever.com, dentro de los treinta días siguientes a la publicación del presente aviso.

Primer Aviso. Cali, 10 de Agosto de 2020



KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G  
@KevinBohorquez89



JONATHAN TORO  
jtoro@larepublica.com.co